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Compte Rendu Réunion Comité des Citoyens 

Du samedi 18 mai 2024, 10h00 – La Passerelle 
Du Mercredi 22 mai 2024, 15h00 – La Passerelle 

 
 
 
Étaient présents  
 
Le 18/05 : Philippe JOYEUX, Emmanuel PAULMIER, Françoise METOT, Paule LAMY, Axel VAUQUELIN, 
Odile FOLTZ, Frédéric MOUCHEL, Joël HEURTEVENT, Sylvie RENARD 
 
Le 22/05 : Jean-Michel LOLLIVIER, Philippe JACQUEMIN, Sylvie RENARD 
 
Était excusée : Natacha LACOURT 
 
32 membres inscrits au comité, 11 présents, 1 excusée 
 
 
 
Objet : Point d’avancement sur thématiques lancées & Points souhaitant être soulevés lors de la 
plénière du 3 juin 
 
 
 
Afin d’ouvrir le champ du possible sur les emplois du temps de chacun, ont été programmées deux 
réunions du comité sur deux jours et heures différentes, les deux réunions ont bénéficié du même 
ordre du jour. 
 
 
Point d’avancement sur thématiques lancées 
 

• Mobilité 
 
Rue Jules Ferry 
 
Retours faits par Anne-Laure MALBRANCHE et Julie MORIN lors de la réunion avec Sylvie RENARD 
Mercredi 15 mai à la mairie ; 
 

è Le projet est validé par la mairie sur le plan Stratégique, l’opérationnel reste à mettre en place 
avec le plan de charge suite à la consultation du 5 mai avec les riverains, 
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è Les points de vigilance ont été retenus par la mairie ; 
- Problématique d’écoulement des eaux sur les trottoirs à certains 

endroits, obligeant les piétons à marcher sur la route ou la piste 
cyclable devrait passer : accidentogène / demande de travaux 
rectificatifs 

- Problème de lisibilité des panneaux sur limitation de la vitesse en 
début de rue ainsi que l’interdiction aux poids lourds : accidentogène 
/ demande une meilleure lisibilité (Plus grand panneaux ? marquage 
au sol ?...) 

- Stop pour les vélos au niveau du carrefour du « Leader Price » pour 
sécuriser le passage avec les voitures en provenance du Doult Vitran, 

- Stop au bout de la rue Jules Ferry avec Carrefour des Tanneurs et rue 
de Savoie (Les riverains à proximité du stop ne sont pas favorables), 
 

è Afin de répondre à une demande des usagers, Julie MORRIN suggère une période de test avec 
marquage au sol des places de stationnements afin que les riverains puissent s’assurer de la 
bonne accessibilité de leurs entrées respectives, 
 

è La mairie propose également un courrier adressé aux riverains avant le début des travaux afin 
d’en donner le plan de réalisation, la date de début ainsi que la durée des travaux. Le comité 
des citoyens est à contribution pour la distribution des courriers. 

 
 
Autres pistes envisagées 
 
La rue Jules Ferry est un bon début sur la mise en place de pistes cyclables qui doit s’inscrire dans une 
dynamique persistante ; 
 

§ Quid de la rue des Papetiers et de la rue des Déportés sur cette thématique ? : 
en attente de retour mairie, 

§ Un marquage au sol, visuel, identifiant la place des vélos dans le plan de 
circulation de la ville est également demandé ; exemple rue des Carmes, couloir 
entre la médiathèque et la Risle. Les petits panneaux intimistes directionnels ne 
sont pas suffisamment explicites pour les usagers à vélos ainsi que pour les 
piétons devant partager cet espace. 

§ Les nids de poules ont également été signalés comme dangereux sur les espaces 
partagés avec les vélos (le comité doit en faire un retour détaillé). 

 
 

• Thématique incivilités 
 
Quid des fiches projets transmises ? ; en attente de retour mairie 
 

• Thématique « Petits Trésors » 
 
Projet Plantation d’arbres 
 
En attente retour validation mairie sur proposition « MiniBigForest ». Plan de re-végétalisation de la 
ville en cours d’élaboration, projet devant être probablement présenté en septembre.  
Tout comme le comité des citoyens est intégré dans la réflexion sur la mobilité dans la ville, nous 
souhaiterions pouvoir participer à l’élaboration de ce très beau projet en étant source d’informations 
remontantes de par les usagers dans le cadre de l’engagement partagé et de l’expertise d’usage. 
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• Thématique sécurité routière 

 
Cf premiers retours dans tableau Excel joint. Ce support a pour vocation d’évoluer dans son contenu 
et son suivi. 
 
 

• Présentation de la journée « Pont-Autrement » ; mise en avant du vélo et de la mobilité 
douce dans la ville 
 

Le Comité des Citoyens continue la construction du projet ; finalité, communication, sécurité, 
programme, interphase avec les projets de la ville en cours sur cette même journée.  
Le vélo est à l’honneur, « Tapis Rouge pour les vélos », tenant une place importante (10h00/18h00) – 
semaine de la mobilité ;  
 

o Village des vélos rue de la République / place des jets d’eau : vente /location (Décathlon, 
MondoVélo, Giant, Esat, Emmaüs-peut-être-), 

o Atelier réparation, 
o Espace dédié à un parking à vélos éphémère rue de la République, 
o Parking à voitures éphémère, 
o Balade à Vélo, début d’après-midi, organisée sous un format festif et inclusif « CARNA-

VELOS », ponctué d’animations musicales (école de musique….) 
 
Dans l’intégration de cette journée au programme des 4/21 « La nature dans la Ville », un complément 
d’artisans sensibilisés à un mode différent de consommation ; atelier cuisine à base des plantes que 
nous offre la nature, bourse aux graines & plantes, réemploi….. 
 
Également journée du patrimoine, un travail collaboratif avec l’office de Tourisme est en cours pour 
l’élaboration d’un « rallye » pédestre/vélos dans la ville. 
 
Afin de n’exclure aucune partie prenante de cette journée, un travail de concertation et de 
collaboration est en cours avec les commerçants afin qu’ils puissent eux aussi bénéficier et s’exprimer 
sur une autre façon de faire du commerce. 
 
Un espace d’échange/conférence sur la mobilité est également envisagé sur cette journée. 
 
La fin des festivités sera marquée par une distribution de prix en collaboration avec les partenaires. 
 
Réflexion sur le fonctionnement du Comité des Citoyens  
 
Dans sa logique de construire avec les usagers, de comment rendre la vie plus facile, de faire ressortir 
les besoins des citoyens par quartier et dans la ville, le Comité des Citoyens va organiser des 
manifestations citoyennes à différents endroits, sous différents thèmes. Le premier devrait s’effectuer 
dans le Parc du Vivier sous le format d’un grand Pic-Nic partagé. Tous les citoyens de Pont-Audemer y 
seront invités afin de mieux faire connaître ce lieu, mais également de recenser sous la forme 
matérialisée d’un arbre à rêves (réutilisable à chaque manifestation), les envies et idées des citoyens 
sur les fonctions et l’utilisation de ce lieu. Cet arbre à rêve sera un des supports d’informations 
remontantes par et pour les usagers. 
 
Il est également important de remettre les « référents de quartiers » au centre des remontées de leur 
quartier. Il a été détecté un manquement de référents sur certains quartiers (non-participation / 
démissions) qui devra être résolu lors de la prochaine réunion. 
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Points souhaitant être soulevés lors de la plénière du 3 juin 
 

è Retour de la mairie sur l’avancement des différentes thématiques prémentionnées, 
 

è Échange sur la place du comité en sa qualité « d’outil de concertation et de participation 
citoyenne, force de propositions et d’élaboration de projets s’appuyant sur le vécu des 
habitants » auprès de la mairie. 
 

è Définir les prochaines étapes entre la mairie et le comité des citoyens ; trois priorités 
communes. 

 
 
 
La réunion du 18/05 est levée à 12h00 
La réunion du 22/05 est levée à 16h30 
 

Pour le comité, Sylvie RENARD-PINOTEAU 
 
 

 
 
 
 
 
 


